

Die Haushaltung der Spanier.

Tab. XIII. XIV. 42 — 47.

Spanien, gegen Norden von dem Atlantischen, (hier Biscayschen,) Meer, gegen Westen theils von Portugal, theils von dem westlichen Weltmeer, gegen Süden von demselben und dem mittelländischen Meer, gegen Osten durch die Pyrenäen von Frankreich begrenzt, begreift einen Flächenraum von achttausend fünfhundert Quadratmeilen.

Die Größe und Verschiedenheit des Landes läßt nicht überall eine gleiche Temperatur der Luft zu, doch stimmen die neuesten Beobachter darin überein, daß sie sich hier durchaus ziemlich gleich sey. Langle, dessen genialisches Werk über Spanien Herr von Silberbeck dem deutschen Vaterlande, das ihn als einen der gebildetsten Schriftsteller kennt und verehrt, in deutschem Gewande trefflich dargestellt hat *) / nennt die Luft-Temperatur dieses großen Königreichs sanft,

*) Dieses schöne Buch ist unter dem Titel: Spanien nach Langle von L. F. Freyherrn von Silberbeck, in der Götzischen Buchhandlung zu Mannheim erschienen. Der Verleger hat durch das sehr gefällige Aeußere seine Achtung gegen das Publikum bezeugt.